



### **Geheimnisse | Secrets**

Festschrift für Alison Lewis

Herausgegeben von Heather Merle Benbow, Andrew Wright Hurley und Brangwen Stone

unter Mitwirkung von James Cleverley, Leo Kretzenbacher und Christiane Weller

2022, 263 S., brosch., 54,- €

ISBN 978-3-96821-906-6

(Limbus. Australisches Jahrbuch für germanistische Literatur- und Kulturwissenschaft | Limbus. Australian Yearbook of German Literary and Cultural Studies, Bd. 15) in Deutsch / Englisch

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-906-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-906-6)

Das Geheimnis ist ein Begriff, der in vielen verschiedenen Kulturen eine zentrale Rolle spielt, auch wenn er in den verschiedenen kulturellen Kontexten unterschiedliche Bedeutungen haben und unterschiedlich funktionieren kann. Im deutschen Kontext war Friedrich Nietzsche der Ansicht, dass das Geheimnis die Grundlage der Kultur sei, während Georg Simmel zu dem Schluss kam, dass die Geheimhaltung eine der größten Errungenschaften der Menschheit sei. Viele der Kapitel in diesem Band befassen sich mit staatlicher Überwachung, Spionen und den von ihnen gehüteten Geheimnissen – ein zentrales Thema in Alison Lewis' Karriere. Weitere Kapitel untersuchen das Thema Geheimnisse in Bezug auf die deutsche Literatur,

den Film und den medizinischen Diskurs verschiedener Epochen. In den beiden letzten Kapiteln werden deutsch-australische Überschneidungen und das Thema der Geheimhaltung im Erbe der deutschen Migration nach Australien untersucht.

#### **Mit Beiträgen von**

Dale Adams, Heather Merle Benbow, Günter Blumberger, James Cleverly, Carol Anne Costabile-Heming, Franz-Josef Deiters, Axel Fliethmann, Valentina Glajar, Ortrud Gutjahr, Andrew Wright Hurley, Yixu Lü, Katie Sutton, Anthony Stephens, Brangwen Stone und Christiane Weller.

**Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](http://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel**

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).



### **Geheimnisse | Secrets**

Festschrift für Alison Lewis

Edited by Heather Merle Benbow, Andrew Wright Hurley and Brangwen Stone

with the participation of James Cleverley, Leo Kretzenbacher and Christiane Weller

2022, 263 pp., pb., € 54.00

ISBN 978-3-96821-906-6

(*Limbus. Australisches Jahrbuch für germanistische Literatur- und Kulturwissenschaft | Limbus. Australian Yearbook of German Literary and Cultural Studies, vol. 15*)  
in German / English

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-906-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-906-6)

Secrecy is a notion that is central to many different cultures, although it can mean different things and operate differently in those different cultural contexts. In a German context, Friedrich Nietzsche believed the secret was the foundation of culture, while Georg Simmel concluded secrecy was one of humanity's greatest achievements. A large proportion of the chapters in this volume explore state surveillance, spies and the secrets they hold, a key theme of Alison Lewis' career. Further chapters explore the theme of secrets in relation to German literature, film and medical discourse of diverse

periods. The two final chapters explore Australian-German intersections and the theme of secrecy in the legacy of German migration to Australia.

#### **With contributions by**

Dale Adams, Heather Merle Benbow, Günter Blumberger, James Cleverly, Carol Anne Costabile-Heming, Franz-Josef Deiters, Axel Fliethmann, Valentina Glajar, Ortrud Gutjahr, Andrew Wright Hurley, Yixu Lü, Katie Sutton, Anthony Stephens, Brangwen Stone and Christiane Weller.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft](http://www.nomos-shop.de/rombach-wissenschaft)  
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).